
证券代码：688269                                   证券简称：凯立新材

西安凯立新材料股份有限公司投资者关系活动记录表

投资者关系活动类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

现场参观

□其他（电话交流会）

参与单位名称及人员姓

名

机构名称 参与人员 机构名称 参与人员

兴全基金 夏斯亭 华夏基金 韩霄、张景松

鹏华基金 王曦炜 长城基金 李金鸿、陈良栋

汇添富基金 马翔 前海开源基金 黄傲雪

正心谷资本 张孝达

时间 2024 年 03月 08日

地点 西安凯立新材料股份有限公司公司综合楼办公室

公司接待人员姓名

董事长：张之翔

董事会秘书兼财务总监：王世红

证券事务代表：石婧文、曹渤杨

投资者关系活动主要内

1、能不能再细化讲一下公司从精细化工往大化工去发展的思路？ 

尊敬的投资者您好！化工产品生产过程中，85%以上的反应是在

催化剂作用下进行的。贵金属催化剂因具有无可替代的催化活性



容介绍 和选择性，在炼油、石油化工中占有极其重要的地位。例如，石

油精炼中的催化重整，烷烃、芳烃的异构化反应和脱氢反应，烯

烃生产中的选择性加氢反应，环氧乙烷、乙醛、醋酸乙烯等有机

化工原料的生产均离不开贵金属催化剂。另外，非贵金属催化剂

方面，铜系、镍系等非贵金属催化材料在加氢、氧化、偶联、聚

合等反应方面具有优异的催化性能，低温活性、抗烧结性、抗毒

性等也表现较好，在基础化工、精细化工、环保及新能源等领域

具有广泛应用。随着国产非贵金属催化材料研发生产能力的不断

积累，进口催化材料替代加速，获得了更大市场空间。

公司自成立以来，专注于贵金属催化剂的研发、生产和销售以及

催化应用技术的研究开发，形成了比较系统、完整、先进的贵金

属催化剂制备及研发技术，能够实现从小试实验、中试放大、工

业生产的全流程研发。同时，公司已经布局非贵金属催化剂十多

年,非贵金属催化剂与贵金属催化剂在制备技术、结构机理等方面

具有相通之处,试验生产、分析检测设备也有共用之处。依托贵金

属催化剂的技术积累和制备经验,公司在非贵金属催化剂研究方面

形成了较强的基础。感谢您对公司的关注！

2、基础化工领域进入的壁垒是不是比较高？

尊敬的投资者您好!催化剂的替换一般需经历小试、中试、工业放

大应用这几个验证阶段,基础化工领域用催化剂寿命较长,工业验证

壁垒高,实现替换的周期相对较长。感谢您对公司的关注!

3、从中长期发展，比如说 5 年 10 年这样的维度，凯立整体的定

位和发展目标能不能说一下？

尊敬的投资者您好！公司以“绿色技术，引领发展”为宗旨、坚

持“填补空白、国际先进、国内领先”的产品定位，贯彻“应用

一代、研发一代、储备一代”的技术研发方针，以产业化、工程

化为研究目标。通过催化剂和催化技术研究开发，改变效率低、

能耗高、污染大的生产工艺技术，发展高效、绿色、环保的催化

工艺技术，坚持“技术+产品+服务”大三轮驱动发展模式，不断



提高公司信息化、自动化、智能化水平，建设我国先进的催化研

究平台和先进的催化剂生产体系，促进我国基础化工、精细化

工、环保新能源领域的高质量发展，为我国国民经济及社会发展

做出贡献。

公司将利用研发、技术、市场及品牌等方面的优势，加强与国内

高校、科研院所和企业的合作，不断强化技术创新引领发展战

略，持续巩固和加强公司在精细化工领域贵金属催化剂和催化应

用技术的领先地位，持续提高公司与国际巨头的竞争能力。同时

公司将以“催化”为核心，以四个面向为使命，不断改进提高产

品性能，降低产品使用成本，不断研究开发新产品和新技术，加

快进口替代，加强卡脖子问题、关键问题、共性问题的解决，不

断助力我国催化材料自强自立的能力提升，不断围绕创新链布局

产业链、围绕产业链强化创新链，不断拓展催化外延和应用。特

别是在基础化工催化剂、氢能催化剂、煤炭高效利用催化剂、环

保催化材料、新型化工材料合成新型催化剂、非贵金属催化剂、

新药研发新型催化剂以及废旧催化剂回收循环利用、废旧化工品

再利用、安全高效经济催化新技术等方面全面提升研究水平和研

究速度，加快新产品生产和推广应用，助力我国双碳目标实现，

为我国能源、资源、环境、人们健康、新材料等发展提供坚实的

支撑和保障。同时，培养出一支在催化材料和催化技术研发、生

产、应用等方面的复合型、工程化、国际化人才队伍，最终建成

国际一流的催化材料与技术创新中心和产业化基地。感谢您对公

司的关注！

4、西北院对公司有没有赋能？ 

尊敬的投资者您好！公司秉承西北有色金属研究院在精细化工领

域贵金属催化剂的业务技术基础与科研精神,孵化成为产业化公

司。经历了 20多年的发展,公司一直保持国有企业在重大事项上决

策的审慎性与规范性,这离不开西北有色金属研究院对公司方方面

面的影响。同时在人才队伍建设和研发方面,公司依托西北有色金



属研究院的平台,也得到了很多支持与帮助。感谢您对公司的关注!

5、海外市场拓展的如何?

尊敬的投资者您好！2022 年公司海外市场的营业收入为 2,007.78

万元,目前公司已经成立海外业务团队,将持续拓展海外市场。感谢

您对公司的关注!

6、稀贵项目的 2000 吨废催化剂回收产线建设如何？

尊敬的投资者您好！稀贵金属催化材料生产再利用产业化项目，

已在 2023年 12 月底达到预定可使用状态，新增回收产能将按照

项目进度逐步落地释放，具体情况以公司披露公告为准！感谢您

对公司的关注！

7、去年公司管理层有一个变动情况，可以介绍一下吗？

尊敬的投资者您好！因公司业务规模迅速扩大，职能分解逐渐细

化，为进一步加强公司管理队伍建设，公司于 2023年 3月 23日

召开第三届董事会第九次会议，审议通过了《关于公司调整部分

高级管理人员的议案》。公司总经理、董事曾永康先生辞去公司

总经理职务，将担任公司副董事长。公司副总经理文永忠先生辞

去公司副总经理职务，将担任公司专务。公司原副总经理、核心

技术人员万克柔先生担任公司总经理职务。公司总经理助理、副

总工程师、核心技术人员李岳锋先生担任公司副总经理职务；公

司总经理助理牟博先生担任公司副总经理职务。目前公司管理层

的专业结构和年龄结构都更加年轻化和合理。感谢您对公司的关

注！

8、公司选择下游的标准是一个什么样的流程？

尊敬的投资者您好！公司选择下游的标准主要有两个来源,一个来

源于市场需求,若该产品有很长的生命周期并主要依赖于进口，会

以市场需求为导向。另一个来源于技术人员对催化行业的研究,催

化剂研究有很多催化应用的方向,要结合技术本身去做预判和提前

布局。感谢您对公司的关注！

日期 2024 年 03 月12日




